

Editorial

La extensión universitaria: un mandato histórico de cara al nuevo milenio

Dr. Mario Oliva Medina
Director de Extensión

La extensión en la Universidad Nacional es uno de los tres pilares sustanciales de su quehacer. Su fundamento filosófico está ligado a la constitución de esta Casa de Estudios cuando, a casi cuatro décadas, se autodefinió como *Universidad Necesaria* de cara a los problemas nacionales y de la población con menos posibilidades de acceso al desarrollo. Desde entonces, la experiencia extensionista ha sido rica y variada. Muchas y muchos universitarios han hecho de esta su campo de trabajo y, por qué no decirlo, su forma de vivir la universidad: en permanente diálogo con las comunidades.

Es probable que su historia sea de las menos conocidas de la Universidad, en tanto se ha quedado guardada en los cientos de informes presentados como parte de la gestión y que hoy son parte de los archivos institucionales.

La revista *Universidad en Diálogo* que hoy inauguramos, pretende ser un espacio en construcción permanente por una extensión de alta calidad académica y que muestre, entre otras cosas, que el quehacer del área es una forma de conocimiento específico y como tal le corresponde el reconocimiento de sus pares académicos. Más aún, fundamentalmente, su actividad y sus productos deben darse a conocer por los diversos sectores de la sociedad donde realiza su labor.

En esta revista tendrán cabida todas las contribuciones que nos permitan fortalecer la extensión universitaria. A la par de ir construyendo esta visión, seremos críticos con nuestros métodos de trabajo, dejando de lado visiones asistencialistas, de hecho superadas, que confunden o reducen la extensión a una simple transferencia de conocimientos a las comunidades.

Por el contrario, pretendemos profundizar en una ecología de saberes como fundamento de nuestra práctica extensionista que nos permita dialogar, es decir desde una plataforma democrática, donde los diversos saberes son reconocidos de manera horizontal y no desde la verticalidad construida por el conocimiento occidental.

En nombre la Universidad Nacional, quiero reconocer a todas las personas que han hecho posible este esfuerzo que pretende, con las manos de todas y todos, transformarse en un proyecto permanente en beneficio de la universidad dialogante con la sociedad en la cual creemos.